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Lacustre Vereinigung Zürichsee; Protokoll Mitgliederversammlung 2024 
Rapperswil, 20. Januar 2024  

 
Anwesend: Jürg Bolliger 

Martin Bunjes (Protokoll) 
Alessandro De Maria 
Carlo De Maria 
Enrico De Maria 
Bernhard Dütschler 
Rolf Frefel 
Walter Ingold 
Markus Iseli 
Peter Kaufmann 
Urs Keller  
Gudrun Kolb 
Matthias Knoepfel 
Regula Lüscher (Präsidentin) 
Iris Mathys 
Ueli Mathys 
Stefan Metzger 
Charly Nauer 
Martin Pfeiffer 
Lukas Purtschert 
Christian Schneider 
Daniel Straub 
Felix Strebel 
Thomas von Gunten 
Barbara von Gunten 
Viviane von Gunten 
Kaspar Wälti 
Willy Wettstein 
 
(28 stimmberechtigte Aktivmitglieder) 
 

Entschuldigt: Werner Frei 
Peter Geiger 
Georg Geyer 
Barbara Jacober 
Andreas Keller 
Walter Landis 
Rolf Lenzinger 
Florian Marty 
René Näf 
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Urs Oberholzer 
Albert Schönenberger 
Xavi Speckert 
Zoe von Streng 
Reto Wettstein 
Manfred Zobl 
 

 
  

1. Begrüssung 

Regula Lüscher (RL) begrüsst die Anwesenden zur Mitgliederversammlung (MV) in Rapperswil. 
Sie ist sehr erfreut, dass so viele Mitglieder an der GV dabei sind und damit zeigen, dass die 
Lacustre Vereinigung Zürichsee lebt. Sie verzichtet auf die namentliche Erwähnung der 
Abmeldungen. Diese sind im Protokoll ersichtlich. Ganz grundsätzlich findet sie es aber schön, 
wenn sich die Mitglieder abmelden, wenn sie verhindert sind.  
 
Folgende Mutationen werden bekannt gegeben:  
 

• Austritte: 
o Hans (John) Gut, 107 

 
• Eintritte (aktiv): 

o Peter Geiger, 112 
o Barbara Jacober, 112 
o Felix Strebel, segelt auf der 240 
o Gudrun Kolb, segelt auf der 240 

 
• Übertritte (aktiv zu passiv): 

o Urs Rüegsegger, 101 
 

 
Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wurde rechtzeitig versandt, die MV ist gemäss Statuen beschlussfähig. 
Anträge seitens der Mitglieder liegen keine vor. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Enrico De Maria gewählt. 
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3. Protokoll der Sitzung vom März 2022 

Die Mitgliederversammlung 2023 wurde in Hard durchgeführt. Das Protokoll von Martin Bunjes 
wurde mit der Einladung zur heutigen Sitzung versandt. Es wird einstimmig angenommen und 
verdankt. 
 

4. Jahresbericht  

Der Jahresbericht wurde mit der Einladung verschickt. Die Präsidentin lässt mit einer 
Präsentation und vielen Bildern die vergangene Saison inkl. Diner nochmals aufleben. Die 
Jahreswertung wurde von Charly Nauer (108) vor Reto Wettstein (201) und Georg Geyer (262) 
gewonnen. Herzliche Gratulation! 
 

5. Kasse  

Der Kassier, Reto Wettstein, hat sich für die Sitzung entschuldigt, Regula Lüscher stellt die 
Rechnung vor und führt durch die einzelnen Positionen des Jahresabschlusses. Die Rechnung 
2023 schliesst mit einem Verlust von Fr. 510.40.--. Dieser ist primär auf die Ausbuchung sehr 
alter Forderungen von Fr. 450.-- zurückzuführen.  
 
Der Revisor, Christian Schneider, attestiert, dass die Zahlen stimmen, und empfiehlt, die 
Rechnung zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten.  
 
Die Erteilung der Décharge für das Geschäftsjahr 2023 erfolgt einstimmig. Die Arbeit von Kassier 
und Revisor wird herzlich verdankt. 
 

6. Wahlen 

Alle Vorstandsmitglieder stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Der Vorstand setzt sich 
wie folgt zusammen: 
• Regula Lüscher, Präsidentin 
• Martin Pfeiffer, Vizepräsident 
• Reto Wettstein, Kassier 
• Christian Schneider, Revisor 
• Martin Zobl, Technik 
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7. Anträge 

SM 2025 in Brunnen 
Die Vereinigung Zürichsee muss gemäss Turnus, die Schweizermeisterschaft 2025 organisieren. 
Regula Lüscher schlägt den RV Brunnen als organisierenden Partner vor. Der RV Brunnen ist 
wohl einer der erfahrensten Regattaorganisatoren der Schweiz. In den vergangenen Jahren hat 
er in einem fantastischen und windsicheren Gebiet für verschiedene Klassen, Welt-, Europa- und 
Schweizermeisterschaften organisiert. Die SM soll vom Mittwoch, 11. Juni bis Sonntag, 15. Juni 
(inkl. Ein- und Auswasserung) 2025 in Brunnen stattfinden. Die Versammlung genehmigt den 
Antrag einstimmig und freut sich auf spannende Wettkämpfe mit vielen Crews und Booten. 
 
Reduktion Wanderpreise 
Keine Regatta auf dem See ohne Wanderpreise. Allerdings ist es nötig, diese an die Realität 
anzupassen (welche Regatten finden noch statt) und Doppelungen zu vermeiden. Ehrenmitglied 
Charly Nauer hat einen Vorschlag ausgearbeitet. Die Versammlung stimmt dem Vorschlag 
einstimmig zu. Details siehe Präsentation. Danke dafür Charly! 
 
Erinnerungspreise 
Die drei vordersten Ränge der Jahreswertung erhalten jeweils einen gravierten Zinnbecher als 
Erinnerungspreis. Bevor neue bestellt werden (ein Becher kostet ca. Fr. 50.--), fragt Regula 
Lüscher inwiefern an dieser Tradition festgehalten werden soll.  
 
Die Versammlung entscheidet sich mit grosser Mehrheit, dass die Becher durch «vergängliche» 
Erinnerungspreise ersetzt werden sollen. 
 

8. Jahresprogramm 

Das Jahresprogramm wurde mit der Einladung verschickt. Regula Lüscher freut sich, wenn 
wieder sehr viele Crews mit ihren Booten an den Terminen teilnehmen. Sollte eine Crew 
verhindert sein, besteht die Möglichkeit, dass das Boot an einen anderen Steuermann übergeben 
wird. Ziel ist es, dass auch 2024 möglichst viele Regattastarts stattfinden, da diese für die 
Durchführung der Schweizermeisterschaft zwingend sind. Speziell weist sie auf die sechs 
Trainingsabende im Seebecken von Zürich hin. Sie dankt Martin Bunjes für die Idee und 
Organisation. 
 
Aus der Versammlung wird gewünscht wieder eine Mini Far Niente, 21 – 23. August 2024 zu 
organisieren. Urs Keller ist bereit die Organisation zu übernehmen. Vielen Dank Urs! 
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9. Budget 2024 

Die Präsidentin stellt das Budget 2024 vor, welches einen Verlust von CHF 2'774.50.-- ausweist. 
Bei einem Vermögen von rund Fr. 18'000.-- ist das aber verkraftbar. Grund dafür ist, dass die 
Vereinigung den Apéro an der GV ausrichten muss und die Rückstellungen für die SM erhöht 
werden. Das Budget wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

10. Diverses 

 
Vor dem Diner 2024 soll vorgängig das Bergwerk Käpfnach besucht werden. Bei mutmasslich 
vielen Interessierten, wird das etwas kosten. Die Versammlung beschliesst einstimmig, dass die 
Kosten von der Vereinigung übernommen werden.  
 
Martin Pfeiffer war im Sommer 2023 mit seiner Lacustre in den schwedischen Schären 
unterwegs. Er lässt uns mit einer schönen Präsentation an seinen Erlebnissen teilhaben. Danke 
dafür! 
 
Regula Lüscher dankt allen für die Teilnahme und wünscht allen und sich selbst eine erfolgreiche 
und windreiche Segelsaison.  
 
21.01.23 / Martin Bunjes 


